

## **Geschäftsführung Bezirksvertretung Mitte 002.2**

### **Anfrage der SPD-Fraktion DSN 9809/2014-2020 in der BV-Sitzung am 28.11.2019: Das vermehrte Aufkommen von Ratten rund um den Kesselbrink und am Neumarkt**

Der Kesselbrink wird regelmäßig von der Stadtwache und dem ZAV mobil kontrolliert. Im Rahmen ihrer Streifen achten die Mitarbeiter/innen u.a. auf illegale Müllablagerungen und melden diese zur Entfernung an den Umweltbetrieb. Personen, die dabei angetroffen werden, wie sie achtlos Müll zurücklassen oder wegwerfen, werden angesprochen, zur Entfernung aufgefordert und verwarnt. Das gilt auch für die Kunden/innen und Besucher/innen des Wochenmarktes an Samstagen.

Die Marktmeister sind aufgrund der öffentlichen Diskussion im vergangenen Jahr für das Thema sensibilisiert und haben ein besonderes Augenmerk auf die Müllentsorgung der Markthändler/innen. Seit Sommer bleiben sie an jedem Markttag, also jeden Samstag bis zum Ende und Abbau des Marktes vor Ort und achten darauf, dass die Händler ihren Reinigungs- und Müllentsorgungsverpflichtungen nachkommen. Verbliebener Restmüll – auch auf den Grünflächen – wird unmittelbar nachdem die Markthändler den Platz verlassen haben vom Umweltbetrieb entsorgt und der Platz gründlich gereinigt. Anfang dieses Jahres sind die Marktstandbetreiber/innen wie angekündigt von der Verwaltung durch die Zusendung von Informationsmaterial auf die Einhaltung der Regelungen der Marktsatzung, u.a. auf die Verantwortung für die Müllentsorgung, hingewiesen worden. Auf die Mitteilung der Verwaltung in der Sitzung der BV Mitte am 28.11.2019 unter TOP 3.2 wird verwiesen.

Im gewerberechtlchen Bereich gab es im Sommer letzten Jahres eine Beschwerde über die nicht ordnungsgemäße Entsorgung von Abfällen einer Gaststätte. Bei der Kontrolle wurde auch Rattenkot gefunden. Die Missstände wurden unverzüglich beseitigt und eine unangekündigte Nachkontrolle hat zu keinen Beanstandungen geführt.

Ein gehäuftes Aufkommen von Ratten auf dem Kesselbrink gegenüber anderen Örtlichkeiten wurde von den Außendienstmitarbeitern/-innen bisher nicht beobachtet. Das zeitnahe und konsequente Eingreifen der Mitarbeiter/innen soll u.a. verhindern, dass Ratten von herumliegendem Abfall angezogen werden.

Der Neumarkt wird ebenfalls regelmäßig vom Außendienst bestreift. Eine Müllproblematik oder das vermehrte Aufkommen von Ratten können aus den Beobachtungen nicht bestätigt werden. Auch gewerberechtlche Beschwerden sind hier nicht bekannt.